# 【9月10月の教室日のお知らせ】

	●学研教室学習日カレンダー9月●							
B	月	火	水	木	金	<u>±</u>		
			-	1 0	2	3		
4	5 O	6	7	8	9	10		
11	12 O	13	14	15 O	16	17		
18	19 敬老の日	20	21	22 O	23 秋分の日	24		
25	26 O	27	28	29 O	30			

	●学研教室学習日カレンダー10月●							
日	月	火	水	木	金	土		
		1		4)		1		
2	3	4	5	6 ()	7	8		
9	10 スポーツの日	11	12	13 O	14	15		
16	17 O	18	19	20 O	21	22		
23	24 O	25	26	27 O	28	29		
30	31	7	44		44			

ご相談、面談のご希望はお気軽に♪ ご紹介もお待ちしています♪

ご紹介カード		面談カード	
ご紹介者名	様	お名前	様
会員名	様		

# 名田保育園教室 教室だより



指導者:野村 真弓

TEL: 080-3055-1813

場所 名田保育園

mail:mayuneko278@gmail.com

# 【秋は学びのスタートに最適】

酷暑にコロナにと油断できない夏が終わり、少し落ち着くかと思っていたら、今度は台風。 そして、台風の影響で、まだまだ続きそうな残暑にもう少し悩まされそうです。それでも、朝夕は 過ごしやすくなってきています。日の落ちるのも少しづつ早くなってきます。

『秋』と聞いて思い浮かぶのは、どんなことでしょう。『スポーツ』『読書』『芸術』『食欲』など色々あると思います。

この季節は何をしても、気持ちがいいのがいいことでもあります。

は、新しいことを始めるのに適していると思います。

さて、表題の『秋は学びのスタートに最適』というのは、季節的にもですが、学年が変わって落ち 着いてきた時期でもあります。そして、次年度の準備を始めるにはちょうど良い時期でもあります。 入園・進級時はどうしてもバタバタとします。夏は暑すぎて、思うように動けない時もありますが、 この時期は、体力もついてきていますし、新しい生活もすっかり慣れている時期で、特に幼児さん

果物狩りや、紅葉狩りなど、夏とは違った体験ができるのもこの時期ならではだと思います。

小学生になると、この時期から学習内容がより深くなり、各学年の重要事項が目白押しとなり、か なりハードになっています。

もし、周りのお友達に、興味がある方がいらっしゃればお声をかけてくださいますよう、よろしく お願いいたします。子どもたちは、新しい仲間が増えると、喜びます。

# 【宿題で身につくもの】

さて、4月からスタートした子どもたちは、学習にもすっかり慣れて、1人で取り組む子も増えてきました。最初は、全部見ていないといけなかったのですが、年少さんも年中さんも、色々感想を言ったりはしていますが、それでもほとんどを1人で取り組めるようになってきました。これからは、さらに定着していく時期になります。

年長さんは、さすがというか全員が 1 人で取り組めています。課題の違いはありますが、自分で 考え、質問もし、間違えても素直に直せるところが本当に素晴らしいと思います。

毎日見ていると、気づきにくいかもしれませんが、本当によくできます。来春の入学式以降も、安心して学校生活を送れると思います。

進級ではなく、入学は、環境自体も変わるため最初は戸惑うことが多いと思います。5月の連休前後までは、親子とも疲れ気味になるかと思います。ですが、今ここで学習面の力をつけておくと、いざ宿題と言われても、ずっとやってきたし、学校の宿題もすぐできるよと余裕を見せてくれることでしょう。お兄さんや、お姉さんになった気持ちでいっぱいで、準備なども張り切って行う様子が目に浮かびます。1年生になったから、1人で準備が出来たり、宿題が出来るようになるわけではありません。積み重ねの結果、徐々に出来るようになってくるのです。

『名田保育園教室』での宿題の習慣づけは、学校の宿題を毎日するための習慣づけでもあり、鉛筆などの道具の状態を自分で確認して、自分で鉛筆を削ったり、なくさないように気を付けたりする習慣を身に着けていくものでもあります。つい、勉強ができるに目が行きがちですが、時計を見て、準備をする、自分のものは自分で出したり、収めたりすることが出来る。当たり前のようですが、実際、小学校に上がってすぐにこれらのことが出来ない子たちもいます。特に体操服や給食用エプロンをたたんで袋に入れるが、おそらく最も差が出やすいと思います。出来る範囲で丁寧にたためる子と、そうでない子はその他の生活習慣にも差が出てきます。毎日、ハンカチやティッシュを持っていく、月曜に持って行くものを、自分で点検できる。忘れ物なく帰って来られる。意外に多いのが、金曜日に持って帰らないといけないものを、学校に置いて帰るということです。

# 【おすすめクラウドルーム】

今月はクラウドルームについてお話をします。

英語入会のかたは、クラウドルームが学習に必須のため、ログインできない場合などは事前にご相 談頂き、クラウドルームのご利用をして頂いているかと思いますが、このクラウドルームは、英語 だけではないのです。

幼児というコーナーがあります。各学年別に、『記憶』 『おはなし』 『おえかき』 『おなじもの』 『もじ』 『かず』 があります。

もらった宿題は全部終わったし、雨が降って外で遊べないとか、ちょっと夕飯作っている間になに かないかな?と思われるときには使ってみてください。

一緒にご覧になられるのもいいと思います。特に『記憶』はどんな問題がでるか分からないので、 どこの何を覚えておけばいいかなど、大人の方も真剣になります。

また。このクラウドルームには『ゴールド』があり、英語やこの幼児のコーナーを見ると、ゴールドが増えていきます。このゴールドを使って、クラウドルームの部屋を好きなように飾り付けできたりもします。時々、私からも『ゴールド』のプレゼントがありますので、楽しみながら使ってみてください。

そして、なんだか今日は機嫌が悪くて、宿題が出来そうにない時なども、このクラウドルームの出番です。その時は、宿題の代わりにクラウドルームのここをやりましたとお伝えください。 これも、立派な宿題です。

あとは、急用などで教室をお休みしないといけない日で宿題をもらえないとか、何かの待ち時間 などでも、活用して頂ければと思います。

クラウドルームの接続に関する問い合わせ先は

0120-316-717 (平日 10:00~20:00 土日祝 10:00~18:00)です。

# 【お家で英会話】

# 英語を使って積極的に お子さんをほめてみよう!

Smile English おうちで 英会話

人からほめられるのは、いつだってうれしい ものですよね。Good! や Great! よりも少し こなれた「ほめる」英語表現を紹介します。

Good job! Good for you! Well done! Way to go! よくやったね! Thank now you.

I'm so proud of you.
あなたの頑張りをうれしく思う。

You're such a nice brother/sister. とても優しいお兄ちゃん/お姉ちゃんね。

英語圏で I'm proud of you. という表現は、 保護者や先生が子どもたちをほめるときによく使 われます。子どもたちをほめて、認めて、はげ ます表現としておすすめです。

※ここでは気軽に英語を使うことを目的にした口語的な表現を 紹介しています。

英語学習も始まりました。親子でやり取りしてみるのも楽しいですよ。難しく考えずに、 ちょっと使ってみると、子どもたちも楽しさが増すと思います。 家から持って行くものは、親子で気を付けますから、あまりなのですが、金曜日に体操服や給食袋、 シューズなどは最初こそ、担任の先生がある程度注意を払ってくれます。しかし、だんだんと本人 に任せるようになってきます。5月の運動会の練習時に体操服を忘れて帰られると、なんとも言え ない気持ちになります。あとは、傘ですね。何本学校に置いてるの?って子もいます。終業式の日 に傘を数本持って帰るなんてこともあります。

さらに、『名田保育園教室』『しらたけ教室』ともにもう1点、注意して指導していることがあります。それは、間の時間の無駄をなくすことです。

教室に来て、今日は何の課題かな?と教材を見る時間は特に注意もしません。むしろ、どの順番で やるか、何をするのか見たうえで、取り組むことはとてもいいことです。

反対に、1 つの教材も出したあと、周りをきょろきょろ見回したり、すぐに次の教材に向き合わないと、私からの注意がいきます。考える時間は、じっくりあってもいいのですが、この間の時間が長いと、ついいらないことをしてしまって、せっかく考える頭になっているものが途中で切れてしまいます。教材に向き合う時間はしっかりあってもいいけど、間の時間はできるだけ迅速にと考えています。これは、年少さんも同じです。「はい、次どうぞ」と促されます。

小学校の参観日で様子を見ていると、この間の時間を上手に使える子とそうでない子がいます。間の時間を上手に使える子は、例えば「机の上のものを片付けましょう。」と言われたときにすぐに行動できます。体育の時の着替えや、音楽室など別教室への移動もスムーズに行えます。こういった力は、日常だけでなく、急な大雨などで、学校で待機するときや、避難訓練などでも重要な力となってきます。

間の時間が使えるのは、余裕が生まれるため、先生のお話も静かに聞くことが出来ます。

何気ない宿題の習慣や、間の時間を有効に使う練習は、多くの見えない力の元にもなっています。

『学研教室』を通じて、色んな力がついていくことを知っていただければと思っています。

そういう意味でも『名田保育園教室』の子どもたちはすごいのです。 しっかり褒めてくださいますようお願いいたします。

# 知っトクタイズ

# 【問題】切りとっても元通りになる内臓は?

ヒトの体にある内臓の中で、一つだけ、半分

くらい切りとっても元の大き

さにもどるものがあります。

それは次のどれでしょう?

- ①肝臓
- 2胃
- ③大腸

# 【ヒント】

? は元にもどる力が強く、3分の1を切りとっても2週間ほどで元にもどるといわれています。ヒトの体で最大の内臓で、重さは体重の約50分の1もあります。 ? には、腸で吸収した栄養と水を集めたり、ブドウ糖やビタミンをたくわえたり、血液中のアルコールやアンモニアなど体の毒になるものを毒のないものに変えたりする役割があります。

(出典/『学研の図鑑LIVE からだのクイズ図鑑』学研プラス)

瀬田() え答のストククイCIR

☆ 教育ニュース

# 家族や友達との写真が減コロナ禍の影響で

会員に 度も少なくなっています。 たと答えています。 コロナ禍でお出かけ自体 今年3月、 友達と撮る写真は約55%の 「コロナ禍による写真撮影の実態調 ネットで行い お出かけ先での写真撮影も 8156人から回答を得ま 株式会社は、 家族と一緒に撮る写真は約 記録だけでなく 役割も大きい写真。 人が 4割が減少し 写真を撮る頻 「減少した」 査」を

教育キーワード

### カリキュラム・マネジメント

「社会に開かれた教育課程」の理念の実現に向けて、 学校教育に関わる様々な取り組みを、教育課程を中 心に据えながら、組織的かつ計画的に実施し、教育活 動の質の向上につなげていくこと。教師の連携、教科 の連携、地域との連携などが重要なポイントになる。 みんなで考えよう

SDGs

## 日本の貧困率は高い?

日本に貧困はないと思っていません か? 貧困は決して他人事ではありません。日本で一 人暮らしをする場合、1カ月にかかるお金は平均的 16.4 万円です。しかし、1カ月の生活費が10 万円 以下の人は人口の15.4%おり、6人に1人が貧困状

一方、世界では、1日1.9ドル以下で生活している 人が約9%、7億人もいます。このような貧困地域で は、生きるために必要なものさえ買うことができませ ん。貧困問題の解決は日本と世界の重要な課題です。

(世号「世界がぐっと近くなる SDGs とギクらをつなぐ本」池上前・監修/学研プラス